Vaucluse

#### Samedi 1 Juin 2019 www.laprovence.com

### **HÔPITAL D'APT**

## "Pas d'économies sur le dos de la santé!"



Les personnels de santé se sont rassemblés devant l'hôpital pour faire part de leurs revendications. /PHOTO E.C.

Le personnel médical de l'hôpital a observé, hier, une journée de grève pour dénoncer la baisse des moyens au détriment de la qualité des soins.

"On nous demande de faire toujours plus avec toujours moins. Nous ne sommes pas responsables du déficit que l'on nous fait payer. Nous avons tellement peu de personnel dans nos services que nous n'avons même pas la possibilité de nous rassembler tous ensemble pour faire part de nos revendications. On compte sur notre conscience professionnelle qui nous oblige à faire tout ce qu'on peut pour nos patients même si on en peut plus. On se joue de nous", soutient Véronique, infirmière et représentante du syndicat CGT.

C'est l'avis des nombreux chefs de service et médecins qui, tour à tour, sont venus retrouver leurs collègues pour les soutenir dans le mouvement de grève de ce vendredi, décidé dans le cadre de la Semaine inter-syndicaliste d'actions et d'initiatives en territoires. "Nos principales revendications sont le manque de personnel dans les services, l'emploi et l'ouverture de postes en chirurgie et médecine ambulatoire, le retour aux organisations précédentes pour les équipes de nuit et le maintien de la deuxième ligne d'urgentistes de nuit", précise Cyril, secrétaire CGT et infirmier de nuit dans le service médecine.

"Nous avions deux services, ce-

lui de médecine et celui de chirurgie. On nous a ajouté le service ambulatoire mais pas du personnel supplémentaire. Et en plus par souci d'économie l'Agence Régionale Santé, nous dit que nous ne faisons pas suffisamment de sorties SMUR et veut nous supprimer la deuxième ligne de notre service d'urgence. En un an, 16000 personnes sont passées par notre service des urgences", informe Cyril.

#### "Nous ne sommes pas responsables du déficit que l'on nous fait payer"

La municipalité de la ville d'Apt via sa maire Dominique Santoni, la Communauté de Communes via son président Gilles Ripert, les services de médecine de l'hôpital, le Comité de défense des Usagers, ont adressé un courrier à l'ARS. Les courriers mettent en évidence la géographie du département enclavé et la distance entre Apt et les autres hôpitaux, la population multipliée par quatre l'été, le fait que si un médecin doit sortir la nuit, il devra être remplacé par un médecin d'astreinte. "La qualité des soins n'y est plus", s'insurge Cyril. "On nous promet des avantages lors de la suppression de notre maternité puis on nous les supprime. Et ça continue!", conclut Véronique.

Ah! Les promesses...

Edith COSTE

# Le premier pôle tête et cou de France à Carpentras

Le bâtiment Atlas réunira en un lieu, fin 2020, à deux pas du pôle santé, une quinzaine de professionnels en médecine, chirurgie et paramédical



n nouveau centre de spécialistes de la tête et du cou, unique en France, dont les travaux ont déjà débuté, sortira de terre à Carpentras, à quelques mètres du pôle santé, à la fin de l'année 2020.

Atlas, l'intitulé de ce futur pôle, inspiré du nom de la première cervicale qui porte la tête, revêt la particularité de réunir, au sein d'un bâtiment de 2600 m², et ce pour la première fois, une quinzaine de professions médicales et paramédicales qui gravitent depuis le cou jusqu'à la tête en passant par la mâchoire, les dents et les yeux. Un projet, né il y a deux ans dans la tête d'un chirurgien oral qui travaille à Synergia (tenu à l'anonymat par son conseil de l'ordre) pour proposer, en un seul lieu, plusieurs parcours de soins, évitant aux patients de courir de rendez-vous en rendez-vous et ce sur plusieurs villes parfois.

Un projet qui a forcément séduit le directeur de la clinique Synergia, au sein du pôle santé, Guy Sorne, puisqu'elle accueillera les patients dont l'intervention pourrait exiger une anesthésie générale. "J'y suis plus que favorable. Il est si difficile pour une

petite ville de province, loin des facultés, d'attirer de jeunes praticiens et de faire venir des spécialistes", commente M. Sorne. "Il n'y aura quasiment plus d'ophtalmologues à Carpentras dans cinq ans. Ce pôle permettra de faire venir des jeunes attirés par un outil de travail de qualité. Cela coïncide avec la demande actuelle des praticiens qui ne souhaitent plus travailler seuls mais à plusieurs et favoriser l'interdisciplinarité. C'est aussi du renouveau pour le pôle santé et une forme de continuité".

#### Vidéo-transmission

Ce pôle bâti sur cinq niveaux recevra des médecins (ORL, ophtalmologues, esthétique, nutritionniste), des chirurgiens (oraux, dentaires, maxillo-faciale, esthétique) mais aussi des professionnels paramédicaux (kinésithérapeutes vestibulaires et maxillo-faciale, ostéopathes, posturologue, prothésistes dentaires, sophrologue, hypnothérapeute, audioprothésiste, opticiens, esthéticienne). Enfin, au 4º niveau, sur le rooftop de l'immeuble, un centre de formation en connexion avec des blocs opératoires ou d'autres salles de la

Le chantier a démarré en avril, sur un ancien champ de vignes, à quelques mètres du pôle santé, à Carpentras. /PHOTO CYRIL HIÉLY mâchoires, les pathologies des sinus, la chirurgie de la myopie "Le patient qui arrive avec un trouble de l'équilibre sera orienté au premier étage, pour rencons

structure, via la vidéo-transmission, permettra de retranscrire en direct l'image et le son.

du projet sans les

équipements

À titre d'exemples précis, on pourra y traiter les troubles du sommeil, la chirurgie esthétique du visage et du sourire, les reconstructions des dents et des mâchoires, les pathologies des sinus, la chirurgie de la myopie.

"Le patient qui arrive avec un trouble de l'équilibre sera orienté, au premier étage, pour rencontrer un Orl mais aussi si cela s'avère nécessaire, le kinésithérapeute vestibulaire, le posturologue, le dentiste, l'ophtalmologue, l'orthoptiste et pourquoi pas l'hypnothérapeute".

Ce nouveau pôle, véritable prouesse d'assemblage de praticiens libéraux, accueillera une soixantaine de collaborateurs et verra l'embauche au minimum d'une quinzaine de personnes.

Virginie BATAILLLER

## Grève aux Urgences de l'hôpital d'Avignon à partir de dimanche

Un préavis de grève a été déposé lundi au service des Urgences du centre hospitalier d'Avignon par l'intersyndicale CFDT - CGT - FO des personnels de santé. Le directeur a organisé une première réunion de négociations ce vendredi avec des agents de ce service, et en présence des trois organisations syndicales. Cette réunion a été infructueuse et les agents de service, aides-soignants et infirmiers ont décidé de se mettre en grève à partir de dimanche O heure.

#### **EXPRESS**

#### SOCIAL ● Avignon: préavis de grève à La Poste pour mardi.

Afin de dénoncer ce qu'il affirme être la fermeture "du centre historique de tri d'Avignon, en Courtine, qui traite actuellement environ 50 000 plis issus du Vaucluse", le syndicat Sud-PTT appelle à la grève dès mardi et à un rassemblement à partir de 10 h, rue du Petit mas, en Courtine. Une assemblée générale des grévistes choisira chaque jour de reconduire ou pas le mouvement.

#### GASTRONOMIE • Finale lundi des Rencontres de Vaudieu.

C'est ce lundi qu'aura lieu au Château de Vaudieu, à Châteauneuf du Pape, la finale des Rencontres Gourmandes 2019. Ce
concours, qui se déroule en quatre étapes permet de consacrer
chaque année, un jeune chef de la région. Ce lundi, ce sont Florian Cano (*Les Roches Blanches* à Cassis), Lorenzo ferro (*Le Mas des Romarins* à Gordes) et Guiet Cheickhou (*La Table Orsini* à
Villeneuve-les-Avignon) qui seront opposés lors de ce concours
où chaque candidat doit préparer une recette à partir du panier
demandé afin qu'elle s'harominise au mieux avec le vin proposé. Le jury est formé de huit personnalités du monde de la cuisine, des vins, des médias. Il note les chefs en fonction d'une
grille de notation préétablie.

